

**MOTION** von Heidi Bucher-Steinegger (Grüne, Zürich) und Erika Ziltener (SP, Zürich)

betreffend Qualitätsüberprüfung für die medizinische, pflegerische und therapeutische Leistung in der Langzeitpflege

---

Der Regierungsrat wird gebeten, eine kreditschaffende Vorlage zu präsentieren mit dem Ziel, Mittel zur Verfügung zu stellen, um die Qualität der medizinischen, pflegerischen und therapeutischen Leistungen der Langzeitpflege systematisch zu erfassen und die Resultate zu veröffentlichen.

Heidi Bucher-Steinegger  
Erika Ziltener

Begründung:

Laut Bericht des Regierungsrates zum dringlichen Postulat KR-Nr. 390/2003 betreffend Bericht über den zielgerichteten und überprüften Leistungsabbau und die zielgerichtete und überprüfte Effizienzsteigerung im Gesundheitswesen hat die Gesundheitsdirektion die Forderungen des KVG nach Qualitätssicherung schon sehr früh umgesetzt und im Jahr 1996 das Projekt Outcome eingeleitet, das zum Ziel hatte, ein System und das dazugehörige Instrumentarium zur Messung der Ergebnisqualität in den Spitälern zu entwickeln und einzuführen. Das Projekt wurde erfolgreich abgeschlossen und um die Qualitätsmessungen im Kanton Zürich zu verankern, wurde im Jahr 2000 zusammen mit Spitälern, Kranken- und Unfallversicherern, Patienten- und Ärzteorganisationen der Verein Outcome ins Leben gerufen.

Der Verein überprüft aber nur die Qualität in den Spitälern. Es wäre aber genauso nötig, die medizinischen, pflegerischen und therapeutischen Dienstleistungen der subventionierten Einrichtungen der Langzeitpflege zu überprüfen. Bewohnerinnen und Bewohner in Pflegeheimen werden heute oft sehr schnell aus den Spitälern entlassen und in Institutionen der Langzeitpflege platziert. Ihre Krankheitsbilder sind deshalb oft noch akut. Ältere Menschen leiden zudem häufig an mehreren Krankheiten gleichzeitig. Behandlung und Betreuung sind deshalb komplex und stellen hohe Ansprüche an die Behandelnden und Betreuenden.

Die Überprüfung der Qualität – nicht nur durch die Evaluation der eigenen Arbeit, sondern auch durch eine externe Stelle – hilft, ein gewünschtes hohes Niveau der Behandlung und Betreuung zu erhalten oder zu erreichen.